

MERCI SINCÈRE

Votre présence aimante et priante
auprès de notre chère sœur

FERNANDE DESLANDES

nous a profondément touchées et réconfortées.

De tout cœur,
les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe
et la famille Deslandes vous remercient.

Que votre sympathie et vos gestes de délicatesse
se transforment en lumière et paix autour de nous !

Puisse le Dieu de la vie accueillir sœur Fernande
et lui obtenir le Royaume des élus !

*Sœur Claudette Robert, s.j.s.h.
Supérieure générale*



SŒUR FERNANDE DESLANDES

« Je puis tout en Celui qui me fortifie ».
(Ph 4,13)

Hommage à sœur FERNANDE DESLANDES (Sœur Louise-du-Carmel)

Naissance : 31 juillet 1930 à Saint-Barnabé (Québec)
Baptême : 31 juillet 1930
Nom du père : Arsène Deslandes
Nom de la mère : Robertine Poitras
Vœux temporaires : 19 mars 1951
Vœux perpétuels : 15 août 1954
Date du décès : 21 octobre 2021

1930-2021

Fernande naît le trente-et-un juillet 1930, à Saint-Barnabé. Elle devient le onzième trésor d'une famille de dix-sept enfants. Ses parents s'installent à Saint-Hyacinthe alors qu'elle n'a que six mois. C'est donc dans cette ville qu'elle vécut son enfance et son adolescence. Le père gagne le pain quotidien dans sa propre épicerie et boucherie et la maman participe au commerce. La jeune Fernande a évolué dans un contexte familial foncièrement humain et chrétien. Les valeurs véhiculées lui ont tracé un chemin vers l'accueil, le partage et l'amour des autres. C'est ainsi qu'elle développe un équilibre psychologique, une largeur de vue, une humeur régulière et une spontanéité remarquable. La beauté intérieure et la vérité qui l'habitent font d'elle une personne aimante et attachante.

Après ses études primaires et secondaires effectuées chez les Sœurs de Saint-Joseph de Saint-Hyacinthe, Fernande s'inscrit au Pensionnat de l'École Ménagère dirigé par les mêmes religieuses. C'est dans cette enceinte qu'elle y puise la fraternité tant chez ses enseignantes que chez ses compagnes. Ainsi, l'éveil de sa vocation à la vie religieuse se manifeste. Le vingt-cinq août 1948, à dix-huit ans, elle entre dans cette même Communauté. Toute sa vie sera consacrée à Celui qui l'a choisie en répondant avec ardeur aux besoins diversifiés de la Congrégation.

Suite à des études à notre Scolasticat École normale en 1952, elle poursuit en 1955, une formation en Art culinaire et en Alimentation à l'Institut Familial et Social des Sœurs Notre-Dame-du-Bon-Conseil, à Montréal, en préparation à l'ouverture de notre Institut Familial, en septembre 1956. Nous la retenons donc comme professeur à cette institution et cela, pendant huit ans. Nous ne doutons pas de sa relation aisée avec les adolescentes. En 1964, notre sœur fonde à

Sorel, l'Externat-École normale Mgr Moreau qui ne dure que deux ans à cause de la fermeture des Écoles normales. La mission d'Asbestos l'accueille ensuite pendant quatre ans comme enseignante de onzième année.

En 1970, notre sœur répond avec grande générosité à un appel missionnaire. Avec quatre compagnes, elle fonde au Sénégal, un Collège d'enseignement secondaire pour jeunes filles. Les collègues de travail sont unanimes à reconnaître chez elle, une femme qui a à son effectif un esprit analytique et constructif, un sens de l'organisation, le souci du détail et une mémoire loyale à toute épreuve. Toutes ces qualités et aptitudes n'en font-elles pas la personne choisie pour diriger l'Institut Familial devenu une École pour adolescentes en difficultés! De 1973 à 1980, sœur Fernande s'y est dévouée avec philosophie par son amour, son écoute et ses encouragements quotidiens. Des problèmes à la gorge l'ont contrainte à un temps de repos. Mais d'autres routes s'ouvrent avec ses imprévus et ses incertitudes. En 1983, sœur Fernande assume la direction de l'École secondaire Saint-Joseph et à cause des nouvelles exigences du Ministère de l'Éducation, la Congrégation projette une expansion de l'École. Dès 1984, l'E.S.S.J. opérait en deux pavillons : le Pavillon Notre-Dame et le Pavillon Bourdages.

Sœur Fernande s'inscrit en 1987, à une année de ressourcement spirituel à Manrèse. Une nouvelle responsabilité l'attend : conseillère de la Région de l'Est tout en étant supérieure à l'Ermitage Saint Joseph et à Sorel (Saint Gabriel Lalemant). Son mandat étant rempli avec sagesse on lui confie le rôle d'assistante générale de la Congrégation (1991-1997). Sœur Fernande a consacré toute sa vie au service de la communauté et c'est avec confiance qu'elle salue la fin d'une étape de création et de disponibilité. Entrée à l'Infirmierie en 2009, elle se fait très proche de ses compagnes malades et poursuit sa mission dans la prière et la proximité avec sa chère sœur Marie-Reine qui l'a toujours assurée de précieuses attentions. La Parole « **Je puis tout en Celui qui me fortifie** ». **Ph 4,13** l'a fait vibrer au cours de sa vie et lui a permis de vivre les « oui » généreux qui l'ont dynamisée dans ses responsabilités si diverses.

Un dernier appel t'invite aujourd'hui. Va, chère Fernande dans l'espérance, va vivre avec ton Dieu proche!

Marie-Reine Deslandes, s.j.s.h.